

Monedas		Devaluación		Inflación		UVR \$349,3447		Petróleo		Cacao		Café		Tenga en cuenta:	
TRM DÓLAR	\$3.932,04 ↓	DIARIA	\$-19,06 ↓	MENSUAL	0,30%	ANUAL	12,13%	Dólares por barril		Julio 2023		LIBRA BOLSA DE NUEVA YORK	PRECIO INTERNO FEDERACAFÉ	La aerolínea estatal Satena invertirá millones para la ampliación de su flota. Buscará comprar ocho aviones nuevos de 19 pasajeros como parte de un proyecto de ampliación y modernización.	
EURO	\$4.342,26 ↓	CORRIDO AÑO	20,65% ↑	Junio		2023		BRENT	WTI	US\$3.543,00	US\$1,61 ↓	\$1.293.875 ↓			
								83,38	79,82						

## BREVES

## Creación de empresas

El informe de Dinámica de Creación de Empresas, realizado por Confecámaras, con base en la información del Registro Único Empresarial y Social (RUES) reveló que en el primer semestre de 2023 cayó la creación de empresas en Colombia. El estudio dio cuenta de 164.435 empresas creadas en los primeros meses del año, lo que equivale a una contracción del 3,6 % frente al mismo periodo de 2022.

## Restaurantes

Un informe realizado por la Asociación Colombiana de la Industria Gastronómica (Aco-dres) reveló que, durante el primer semestre, disminuyeron 11 % en promedio las visitas a los restaurantes. Según las cuentas, el promedio de visitas en restaurante en enero era de 1.015 comensales, mientras que en junio cayó a 901. Según un informe, restaurantes ubicados en Cartagena y Medellín son los que más han mostrado un incremento de precios.

## Formación en inglés

Gracias a la iniciativa Santander O-key, una alianza de la Cámara de Comercio de Bucaramanga, Promioriente, su Fundación Promigas y CAC Eurocentres, 43 jóvenes se certificaron en inglés y están listos para contribuir al desarrollo económico del departamento de Santander. Actualmente, 10 de estos jóvenes ya cuentan con empleo formal como agentes bilingües, Virtual Assistant y Customer Service Representative. Se proyecta que al finalizar el 2023, el sector BPO en Colombia tenga un crecimiento del 25%.



MIGUEL ORLANDO ALGUERO  
malguero@vanguardia.com

“La empresa ha sufrido hurtos, atentados e instalación de conexiones ilícitas en sus sistemas de transporte”.

Así lo dio a conocer el Grupo Ecopetrol, a través de un pronunciamiento oficial, frente al caso de una red de hurto de petróleo que tiene documentada la Fiscalía en un expediente.

Se trata de un presunto robo y contrabando de crudo a Ecopetrol, en el que se evidencia también cómo funcionaba esta estructura de corrupción para la captación ilegal de hidrocarburos y se denominaba ‘Bunkering Imperio’.

Frente a las investigaciones, Ecopetrol señaló que ha venido trabajando conjuntamente y de manera articulada con las autoridades para prevenir, controlar y perseguir el hurto de hidrocarburos, “producto de lo cual han sido condenadas más de 400 personas, se ha ordenado la extinción de dominio de bienes y se ha logrado el desmantelamiento de organizaciones criminales dedicadas a este delito”.

A través de un documento, la compañía petrolera sostuvo que, en los últimos meses, se ha reunido con Fuerzas Militares, los ministerios de Defensa y de Justicia, y la Dirección General de la Policía Nacional para evaluar y definir estrategias conjuntas en contra de estas acciones delictivas.

## Ataque a la infraestructura

“Desde hace varias décadas, en el marco del conflicto armado, la infraestructura de Ecopetrol ha venido sufriendo atentados terroristas y la instalación de válvulas ilícitas para el hurto sistemático de hidrocarburos, tal como ha

sido informado a las autoridades, a los medios de comunicación y al público en general”, dijo la petrolera en un comunicado.

A renglón seguido, da cuenta de las cifras: desde 2013 hasta lo corrido del 2023, se han retirado 9.925 válvulas ilícitas en los siste-

## EL PRINCIPAL RESPONSABLE

No para el escándalo en el país luego de conocerse que, de acuerdo con la Fiscalía y la Dijin, al menos 17 personas están involucradas en el presunto robo de barriles de petróleo a Ecopetrol por un valor cercano a 80 millones de dólares. Entre los involucrados están altos ejecutivos, quienes tendrán que responder por los delitos de concierto para delinquir, apoderamiento de hidrocarburos y falsedad en documento privado. La investigación sugiere que los involucrados estaban asociados con el Eln, para “blanquear” el crudo que era robado del oleoducto Caño-Limón-Coveñas, uno de los más azotados por grupos delincuenciales. En el proceso fueron incautados bienes por \$1,3 billones, representados en 9 inmuebles rurales y 15 urbanos; 37 vehículos, 7 naves, 18 sociedades y 15 establecimientos de comercio.

Según el expediente de la Fiscalía, el principal responsable es Hernando Silva Bickenbach, representante legal de Niman Commerce. Da cuenta que tiene un gran músculo financiero que le permite, a través de Niman Commerce S.A.S., ser el principal comprador de los hidrocarburos que provienen de sociedades no autorizadas para su comercialización

Una red o entramado dedicado al robo y contrabando de petróleo

# Ecopetrol se pronuncia sobre el caso ‘Bunkering Imperio’

Las investigaciones por la operación ‘Bunkering Imperio’ hasta ahora no vinculan a ningún funcionario del Grupo Ecopetrol. La empresa petrolera, Cenit y Oleoducto de Colombia fueron reconocidos como víctimas en el proceso penal.



Suministrada / VANGUARDIA

Hace un año, Ecopetrol ya se había reconocido como víctima en este caso, que esta semana volvió a sonar.

mas de transporte del Grupo Ecopetrol. En este mismo periodo, la empresa ha sido víctima de 1.607 atentados terroristas contra su infraestructura de transporte, incluso por de grupos armados, particularmente del Eln.

“Como se informó en comunicado del 25 de julio de 2022, desde el año 2021 el Grupo Ecopetrol ha venido trabajando de manera articulada con la Fiscalía General de la Nación y la Policía Nacional-Dijin, en la investigación de la que hoy dan cuenta los medios de comunicación y que vincula a varias compañías y personas comprometidas en el hurto y contrabando de hidrocarburos”, precisó la compañía petrolera.

## Novedades

Frente a la evolución de este caso, desde el año pasado, Ecopetrol aseguró que dio por terminada la relación comercial con la única empresa involucrada en la operación ‘Bunkering Imperio’ con la que tenía contratos.

Adicionalmente, dijo la empresa, contrató una reconocida firma

17 empresarios conforman la red de hurto de hidrocarburos, según la Fiscalía.

internacional que luego de adelantar las verificaciones no encontró indicios sobre la participación de funcionarios del Grupo Ecopetrol en estos actos ilícitos.

De esta manera, Ecopetrol, Cenit y el Oleoducto de Colombia fueron reconocidos como víctimas en el proceso penal que adelanta la Fiscalía. “Además, ninguna de las personas vinculadas a esta investigación son funcionarios del Grupo Ecopetrol”, concluyó el pronunciamiento.

Asimismo, la petrolera se comprometió a continuar con las auditorías necesarias y apoyar a las autoridades en todas las investigaciones correspondientes para proteger todos sus activos y negocios de estos actos delincuenciales, que a todas luces van en detrimento de Ecopetrol, de sus accionistas y de todo el país.